
■ 上海加快推进城乡一体化发展， 必须全面提高郊区发展水
平。市里对郊区要进一步加大“三个倾斜”的支持力度，郊区要立足
全市发展全局，为全市生态环境建设、先进制造业发展、建设用地
减量化作出更大贡献。面向未来发展，郊区要始终把发展品质放在
首位，深化完善城乡一体化发展路径、深化完善政府管理体制、深
化推进基层社会治理创新，各项工作都要经得起历史检验

昨晚，天舟一号货运飞船发射取得圆满成功。 本报特派记者 谢震霖摄

中国载人航天迈向“空间站时代”
我国首艘货运飞船天舟一号成功发射

本报海南文昌4月20日专电 （特派记

者 许琦敏 张晓鸣 通讯员 杨欣 肖建军）今
天19时41分， 搭载天舟一号货运飞船的长征

七号遥二运载火箭，在我国文昌航天发射场

点火发射， 约596秒后， 飞船与火箭成功分

离，进入预定轨道，发射取得圆满成功。
天舟一号货运飞船的成功发射， 是中

国载人航天工程历史上具有里程碑意义的

一刻。 这次任务既是空间实验室飞行任务

的收官之战，也是中国载人航天工程“三步

走”战略“第二步”的收官之战，标志着中国

载人航天迈向“空间站时代 ”。到2022年前

后， 我国将建造起可供多名航天员长期驻

留的空间站。
这次任务是天舟货运飞船和长征七号

运载火箭组成的空间站货物运输系统的首

次飞行试验。天舟一号入轨后，将与天宫二

号进行自动交会对接，形成组合体，进入组

合体运行阶段。组合体在轨飞行约2个月。在
此期间，将完成2次推进剂在轨补加试验，同
时测试货运飞船对组合体的控制能力，之后

进行天舟一号绕飞交会对接等试验。
此后，天舟一号撤离天宫二号，进入独

立运行阶段。这段时间，天舟一号主要完成

空间应用和航天技术等领域的多项实（试）
验。 其中，“非牛顿引力实验检验的关键技

术验证” 将在轨测试高精度静电悬浮加速

度计的工作性能， 获得的试验结果将为我

国“卫星重力测量”“空间引力波探测”等空

间计划提供重要支撑。 此外，“微重力对细

胞增殖和分化影响研究” 项目有望应用于

心脏和肝脏疾病的治疗、器官移植、生殖健

康以及预防和治疗骨质变化疾病等方面。
在这3个月的独立运行阶段，天舟一号

还要与天宫二号进行第3次对接和第3次推

进剂补加等试验。 这次交会对接将验证自

主快速交会对接技术， 这要求两个航天器

在几个小时内实现对接。
完成既定任务后， 天舟一号将受控离

轨，陨落至预定安全海域；天宫二号留轨继

续开展拓展试验和应用。
长征七号遥二运载火箭与之前执行首

飞任务的长征七号遥一运载火箭技术状态

基本一致，为满足发射货运飞船要求，进行

了部分技术状态更改， 进一步提高了安全

性与可靠性。

■天舟一号发射现场报道
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新华社贵阳 4 月 20 日电 （记者

刘茁卉 王新明 ）4 月 16 日至 20 日 ，
中国共产党贵州省第十二次代表大会

在贵阳召开， 会议选举产生了贵州省

出席党的十九大代表。 在贵州参选的

中央提名的代表候选人习近平同志，
以全票当选党的十九大代表。

20 日上午， 大会举行正式选举。
当大会宣布习近平同志在选举中以全

票当选党的十九大代表时， 全场爆发

出长时间热烈的掌声。
当前，贵州正处于脱贫攻坚、同步

小康的关键时期。“带着对贫困地区群

众的牵挂，习近平总书记在贵州参选，
这是对贵州各级党组织的极大信任，
是全省广大党员的巨大光荣， 是对贵

州各族人民的亲切关怀， 是对贵州脱

贫攻坚的巨大激励。”党员干部纷纷表

示，习近平总书记到贵州参选，展现了

党中央新的作风形象， 树立了良好导

向，对于进一步密切联系党员群众，加
强和规范新形势下党内政治生活，推

动实施脱贫攻 坚 等 重 大 国 家 发 展 战

略，具有重大意义。
代表们纷纷表示， 习近平总书记

全票当选十九大代表， 是 730 多名省

党代会代表的共同意愿， 代表了全省

170 多万名党员的共同心声， 充分体

现了 4000 多万贵州各族干部群众对

习近平总书记的衷心爱戴， 体现了对

以习近平同志为核心的党中央的衷心

拥护。
贵州省党代会代表、 贵阳市白云

区第三中学教师刘芳说：“听到总书记

全票当选的消息，我非常激动，这是人

心所向、众望所归。我是一个盲人，虽然

眼睛看不见，但我的心能感受到总书记

对贫困地区的关心、关怀。 作为一名普

通农村教师， 我将继续做好本职工作，
用心、用情回报学校、回报社会。 ”

“作为一名驻村干部、基层党员，
我们有信心把贫困搬下山、 把幸福带

上山。用我们的努力把总书记的关心、
党中央脱贫攻坚的惠民政策变成群众

看得见、摸得着的幸福生活。 ”省党代

会代表、 钟山区大湾镇海噶村第一书

记杨波说。
代表们表示， 一定要把习近平总

书记到贵州参选并全票当选的消息带

回去，告诉广大党员、群众，把总书记

的关心和激励转化为干事创业、 脱贫

攻坚的实际行动， 凝心聚力， 实干苦

干， 以优异成绩迎接党的十九大胜利

召开。

十届市委十五次全会4月26日召开
中共上海市委常委会决定

本报讯 中共上海市委常委会日前决

定 ， 2017 年 4 月 26 日召开中国共产党

上海市第十届委员会第十五次全体会议。

全会的主要议程是： 审议并通过中共上

海市第十届委员会向中共上海市第十一

次代表大会的报告 （讨论稿）； 讨论中共

上海市第十届纪律检查委员会向中共上

海市第十一次代表大会的工作报告 （送

审稿）； 审议并通 过 关 于 召 开 中 共 上 海

市第十一次代表大会的决议； 表决确定

上海市出席党的十九大代表候选人预备

人选。
“走心”服务强化社区治理向心力

荩 刊第二版·要闻
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本报讯 市

委副书记、 市长

应勇昨天下午调

研浦东新区滨江

贯 通 工 程 时 指

出， 黄浦江两岸

贯通开放蓝图已

经绘就， 相关区

和单位要按照市

委、 市政府部署

要求， 坚持不打

折 扣 、 不 搞 变

通 、 不 降 标 准 ，
守牢不侵占水面

的底线， 坚持特

色 性 和 整 体 性 、
协 调 性 相 统 一 ，
抓 好 贯 通 工 程

推 进 落 实 ， 确

保年底前浦江两

岸 45 公 里 岸 线

全 面 贯 通 开 放 。
浦东作为东岸贯

通 开 放 的 主 体 ，
岸 线 长 、 空 间

大、 项目多、 任

务 重 ， 要 按 照

“排 头 兵 中 的 排

头兵、 先行者中

的先行者” 的要

求， 发挥示范引

领作用， 在滨江

公共空间建设上

交出更加优异的

答卷。
今年底浦东

全面贯通开放的

滨 江 岸 线 将 达

21 公 里 ， 目 前

贯通堵点全部打

通， 项目方案全

部确定， 相关工

程全部开工。 下

午， 应勇和市委常委、 浦东新区区委

书记翁祖亮一行来到前滩友城公园，
该区域绿化景观、 滨江步道等已建设

完成， 即将对市民开放。
茛 下转第三版

发挥全民阅读助推改革发展作用
第十九届上海读书节开幕 尹弘讲话

本报讯 在一年一度的 “世界读书

日”来临之际，主题为“悦读修身·书香上

海” 的第十九届上海读书节昨天下午开

幕，市委副书记尹弘出席开幕式并讲话。

尹弘说，作为学习型城市的标志项目和

群众性文化的经典品牌，上海读书节经过多

年积淀， 已经成为上海城市文化的闪亮名

片、市民群众的文化盛宴。茛 下转第三版

为上海基层治理提供良好法律保障
市人大常委会表决通过居民委员会

工作条例 殷一璀讲话

本报讯 （记者祝越 通讯员龚宇一）
市十四届人大常委会第三十七次会议昨

表决通过 《上海市居民委员会 工 作 条

例》， 条例自 2017 年 7 月 1 日起施行。
市人大常委会主任殷一璀主持下午的全

体会议并讲话。
会议听取了市人大法制委副主任委

员丁伟所作的关于 《上海市居民委员会工

作条例 （草案）》 （修改稿） 修改情况的

报告， 并表决通过了该条例。 据介绍， 条

例明确了居民委员会工作的性质和基本原

则、 居民委员会的组织运行机制、 主要任

务和工作保障机制，
茛 下转第五版

在更高层次上构建开放创新机制
第五届上交会开幕 应勇在开幕论坛上致辞

本报讯 （记者陈惟） 创新引领发

展 ， 技术改变世界 。 由商务部 、 科 技

部、 国家知识产权局和上海市人民政府

联合主办的第五届中国 （上海） 国际技

术进出口交易会 （“上交会”） 昨天上午

在世博展览馆开幕。 上海市市长应勇、
商务部副部长房爱卿、 科技部副部长李

萌出席开幕论坛并分别致辞。 荷兰农业

部部长马丁·范兰德等发表主旨演讲 。
上海市副市长许昆林主持。

应勇在致 辞 时 说 ， 当 前 ， 上 海 处

于创新驱动发展 、 经济转型升 级 的 关

键时期。
茛 下转第二版

■ 首次执行货运飞船飞行试验任务
■ 首次在轨实施飞行器间推进剂补加
■ 首次以天基测控体制为主实施飞行控制
■ 首次大规模推动核心元器件自主可控
■ 首次开展全自主快速交会对接试验
■ 首次搭载多项空间应用与技术试（实）验载荷
■ 首次实施主动离轨受控陨落

以文艺创作优异成绩和丰硕成果迎接十九大
2017年上海市文艺创作工作会议召开

本报讯 （记者李婷） 2016 年上海

的文艺创作呈现出强劲的上升趋势， 文

艺作品在数量上有重大突破、 在质量上

有稳步提升， 涌现出了一批思想性、 艺

术性、 观赏性有机统一的文艺精品， 在

国内外产生了广泛影响 。 2017 年上海

市文艺创作工作会议昨天召开， 会上对

2016 年度涌现的符合标准的本市优秀

文艺作品， 以及为繁荣本市文艺创作

做出贡献的艺术家进行了表彰， 并追

加配套扶持。 茛 下转第三版
荩 相关报道刊第九版

身怀绝技，这位“快递小哥”不简单

荩 相关报道刊第六、第七版

郊区要始终把发展品质放在首位
昨在金山区奉贤区调研强调，必须站高一步在“三个深化”上狠下功夫

韩正：市里对郊区要进一步加大“三个倾斜”的支持力度

本报讯 市委书记韩正昨天在金山

区、奉贤区调研时强调，上海加快推进城

乡一体化发展，必须全面提高郊区发展水

平。市里对郊区要进一步加大“三个倾斜”
的支持力度， 郊区要立足全市发展全局，
为全市生态环境建设、 先进制造业发展、
建设用地减量化作出更大贡献。面向未来

发展， 郊区要始终把发展品质放在首位，
深化完善城乡一体化发展路径、深化完善

政府管理体制、深化推进基层社会治理

创新，各项工作都要经得起历史检验。
位于金山卫镇的太平港河长期以来

雨污混排严重，生活垃圾随意入河，沿线

违建非法侵占河道岸线，群众反映强烈，
是金山区今年中小河道综合整治的重点

河段。当前，该地区正通过生态护岸、绿

化建设、 底泥疏浚及水生植物净化等工

程措施，提升河道水质、改善河道面貌，

预计4月底彻底消除黑臭现象。韩正和副市

长陈寅一行在施工现场听取金山区中小河

道综合整治进展，到今年年底，全区将全面

完成185条段、198公里中小河道基本消除

黑臭的整治目标， 全年计划拆除违法建筑

500万平方米。鹦鹉洲生态湿地位于城市沙

滩二期西侧，总面积约23公顷，建成后将实

景展现杭州湾滩涂湿地的自然风貌及其生

物多样性。 茛 下转第二版
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6年研制路，航天人挥洒汗水激情


